

Valencia 23 de septiembre de 2019.

***LA FEDERACION DE CCOO DE INDUSTRIA PV ANTE LA
HUELGA MUNDIAL POR EL CLIMA DEL PROXIMO
27 DE SEPTIEMBRE***

Hace unas semanas CCOO de industria PV, emitía un comunicado por el estado de las negociaciones en el convenio colectivo de las industrias transformadoras de materias plásticas de Valencia. El titular decía...

***¡El plástico no solo contamina el medio ambiente!** También la patronal sectorial de las industrias transformadoras del plástico de Valencia, se ha empeñado en “contaminar” la negociación del convenio y así ha venido haciéndolo desde el principio de la negociación del convenio.*

La patronal se escandalizaba ante un titular que tan solo pretendía buscar el sentido prosaico de una realidad que es aconteztoraria. Ayer se producían manifestaciones multitudinarias en todo el mundo ante los efectos que produce el cambio climático. En CCOO de industria no podemos permanecer impasibles desde una perspectiva cortoplacista,

Los últimos informes sobre el estado de la biodiversidad en el planeta, alertan del inexorable y probablemente irreversible impacto que el calentamiento global va a tener sobre gran número de ecosistemas. Existen evidencias de que el incremento de 1,5°C de la temperatura global puede ser el responsable de la extinción de 1 millón de especies que ya se encuentran gravemente amenazadas por la actividad humana.

Organizaciones Ecologistas, CC.OO. y otras organizaciones sindicales, Instituciones científicas y la propia UE vienen tiempo advirtiéndolo de que en relación al cambio climático estamos llegando a un punto de no retorno. Un punto de no retorno que tiene un claro culpable: un modelo de economía productiva y de consumo, que ha postulado al mercado como única lógica de gobierno. Es el momento de cuestionar este dogma por injusto e irracional y porque está poniendo en riesgo nuestra propia supervivencia como especie.

Por suerte, aquellos que cuestionaban la realidad del cambio climático suenan hoy a terraplanistas, los efectos del cambio climático están aquí, son visibles y locales, bajo nuestros pies.

Hace poco más de dos semanas sufrimos uno de los efectos del calentamiento global en las Comarcas Centrales y del Sur, el sobrecalentamiento del mar mediterráneo provocará que los efectos de la gota fría sea cada vez más acusados, arrasando viviendas, infraestructuras, industrias o cultivos. Durante este verano dos trabajadores en nuestra comunidad han perdido la vida por golpes de calor y nada hace presagiar que los veranos venideros sean menos duros de lo que ha sido este.

En CCOO de industria PV tenemos una doble responsabilidad, hemos de señalar con contundencia **como las regiones mediterráneas y nuestra comunidad es de las más vulnerables al cambio climático, de forma que no limitar la temperatura global en 1,5°C será una factura demasiado cara para las generaciones presentes y futuras.**

Por otra parte hemos de señalar que es necesaria una transición ecológica, JUSTA, VERDADERA, COMPROMETIDA, SOLIDARIA, SOSTENIBLE, RAPIDA, EFICAZ Y DEMOCRATICA.

Es imprescindible una nueva etapa política que declare, de manera inmediata, la emergencia climática y se tomen las medidas concretas necesarias para **reducir rápidamente a cero neto las emisiones de gases de efecto invernadero**, Para lograr estos objetivos se requiere de verdad, compromiso, acción y solidaridad.

Es necesario, asumir la urgencia de la situación actual admitiendo el diagnóstico,

Es justo que reconozcamos la existencia de la brecha de carbono entre los compromisos españoles y las indicaciones científicas.

Es necesario, asumir compromisos políticos reales y vinculantes, mucho más ambiciosos que los actuales, con la consiguiente asignación de recursos para hacer frente a esta crisis.

Es necesario, abandonar los combustibles fósiles, apostar por una energía 100 % renovable y reducir de manera urgente y prioritaria a cero las emisiones netas de carbono lo antes posible. Para ello son necesarios planes de actuación de los diferentes gobiernos que avancen hacia un **Cambio de modelo energético** justo que proteja a la población más vulnerable, desde el principio de la solidaridad, por lo que la transición energética se tiene que realizar con justicia social.

La transición hacia el nuevo sistema no puede recaer sobre las clases trabajadoras. Es imprescindible dotarnos de medidas para asegurar empleos alternativos y de calidad en sectores sostenibles, que les permita afrontar la crisis energética, mejorar el reparto del empleo y desarrollar otros mecanismos de Transición Justa para que nadie se quede atrás.

La justicia y la democracia deben ser pilares fundamentales de todas las medidas que se apliquen, por lo que han de crearse los mecanismos adecuados de participación y control por parte de la ciudadanía para abordar las cuestiones sociales difíciles y para formar parte activa de la solución mediante la democratización de los sistemas energéticos, alimentarios, de transporte, etc.

Las medidas de mercado no pueden sustituir la adecuada planificación de la transición ecológica. Los países empobrecidos son los menos responsables de la degradación planetaria. Sin embargo, son a su vez los países más vulnerables a las consecuencias de esta ruptura de los límites. Los países más enriquecidos son quienes acumulan una mayor deuda ambiental, por ello y atendiendo a los criterios de justicia climática, deberán ser países como los europeos los que deban adquirir unos compromisos mayores.

Ante este escenario, en defensa del futuro, de un planeta vivo y de un mundo justo, Comisiones Obreras de Industria, junto con otros colectivos nos sumamos a la convocatoria internacional de Movilizaciones Mundiales el día 27 de septiembre, por el clima,

El próximo día 27 hay convocada una movilización que será, huelga estudiantil, huelga de consumo, y nosotros y nosotras hemos de introducir el debate en los centros de trabajo, aprovechar las pausas y descansos en los centros de trabajo para visibilizar nuestro compromiso con una transición ecología que garantice un planeta más limpio.

Utilizar la negociación colectiva y nuestra presencia en la sociedad invitando a la clase trabajadora, y a la ciudadanía a secundar esta convocatoria y a sumarse a las distintas movilizaciones que sucederán el 27 de septiembre en una jornada de lucha para evitar los efectos demoledores del cambio climático y el calentamiento global.